



Mi Universidad

Controles de Lectura

José Rodolfo Meza Velasco

Tercer parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, a 17 de Noviembre del 2023.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Rodolfo Merza

Sistemas de Atención a la Salud

Un sistema puede definirse como conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs / outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la sanidad. Como se verá en la sección de Salud pública, los determinantes de la salud son diversos y, muchos de ellos, fuera del sector sanitario (vivienda, desarrollo económico, etcétera).

En un sistema de salud, se podrán definir políticas de salud o políticas de servicios dependiendo del nivel y/o sector / sub-sistema en el que quiera actuar. Las políticas de salud no siempre iniciarán o incidirán en el sub-sistema de servicios, podrían elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutieran favorablemente en la salud de la población, se trataría mejor de definir las actuaciones intersectoriales dirigidas al sector sanitario y en concreto, a los ámbitos de protección de la salud, y de promoción de la salud y prevención de la enfermedad utilizando los diferentes recursos asistenciales que posee el sistema de salud.

La caracterización de los sistemas de salud suelen llevarse a cabo por el modo como

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fabiola Merz

Teoría de sistemas

Los sistemas de salud López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo y prolongar la vida. Este modelo sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agrupa de una manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones, y apoya la comparación entre los sistemas, posibilitando el enriquecimiento intercultural, una articulación complementaria integrativa sinérgica y el posicionamiento de cada sistema en algunas ocasiones el concepto de sistemas y modelos se alzan para significar lo mismo, el modelo médico lo entendemos como una construcción teórica de desarrollo por el que estudia un conjunto de elementos a partir de ciertos rasgos estructurales, la medicina alopatrónica se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jose Rodolfo Neza

Sistema Medico Convencional

La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapié que se hace desde la medicina convencional en los principios de la práctica basada en pruebas lleva a muchos médicos a rechazar las MAC en su totalidad. A pesar de que éstas presentan deficiencias de varias de su falta de pruebas, estas carencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivas respecto a la medicina convencional, en la que también se dan en abundancia. La reticencia de muchos médicos al uso de las MAC provoca no su abandono por parte de los pacientes, sino su ocultamiento. Como resultado ambas medicinas discurren en paralelo a través un muro de silencio y de peligrosa ignorancia. Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la autonomía del paciente es inalienable, que tanto las MAC como la medicina convencional incluyen prácticas de verdadero mérito y otras de ninguno, y que lo mejor es orientar a los pacientes desde una visión que abarque el espectro de opciones razonables más amplio posible, seremos

Wolfgang
 Jimenez Ruiz
 Rodolfo Meza

Sistema Médico Tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa en el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el bienestar y preservación de su identidad. En muchas ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llama brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aún después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no sólo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente, se promueve

Bibliografías:

1. Sistemas de Atención de Salud (I). (s. f.).
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006
2. User, S. (s. f.). ¿Qué es la Teoría General de Sistemas? - SESGE.
<https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoria/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3>
3. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública
<https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>
4. Medicina China Tradicional | Cigna. (s. f.). <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>